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令和３年度 第４回部長会議 会議記録 
 

 開催日時：令和３年６月３日（木）  13時30分から15時10分まで 

 開催場所：Ａ２０３・２０４会議室 

出 席 者：佐藤市長、髙田副市長、代田教育長、櫻井総務部長、塚平総合政策部長、細田リニア推進部長、 

塚平市民協働環境部長、高山健康福祉部長、串原産業経済部長、星野産業経済部参事、米山建設部長、

毛利建設部参事、土屋上下水道局長、宮内市立病院事務局長、原田市長公室長、田中危機管理室長、

北原会計管理者（欠席）、和泉議会事務局長、松下教育委員会参与、南信州広域連合吉川事務局長、有賀

消防長、佐々木財政課長、林企画課長 

 

 会議内容  １ 理事者あいさつ 
＜市長＞ 
明日の市議会第２回定例会開会あいさつで、国勢調査の速報値に触れる。社人研の推計と比較して減少率

が抑えられていることはこれまでの政策を評価できるが、目標には達していない。より一層の人口減少対策

のため、今後、国勢調査結果をクロス分析し、政策の的を絞って取組まなければならない。来年度の政策立

案に向け、全部局の共通課題とすること。その具体的案件として重要になるのが、和田保育園である。過去

の上村プロジェクトになぞらえれば、和田プロジェクトが必要な状況にある。この経験値は、各 20地区の人

口減少対策にもつながっていく。子育て支援課や南信濃自治振興センター任せではなく、政策総動員で取り

組まなければならない。  
＜副市長＞ 
６月議会は、市議会議員改選後、初めての定例会となる。通常の補正予算に加えて中日提案があり、イレ

ギュラーな対応が必要となるので、それぞれ適切に対応すること。 

 

  ２ 協議事項 
（１）飯田市過疎地域持続的発展計画の策定について（市民協働環境部） 
◇趣 旨：過疎地域自立促進特別措置法（旧法）が、令和３年３月末で期限となり、過疎地域の総合的かつ
計画的な対策を実施するための新たな法律が制定された。該当する上村地区及び南信濃地区の新過疎法

に基づく持続的発展計画を策定することについて協議した。 

◇論点・課題 

・新過疎法は、財源運営支援ではなく、地域の持続的発展を支援することが要旨。飯田市では、地域の持

続性を図るため、移住定住の推進と、現在生活している住民の暮らしの充実を図ることを重点に計画策

定を行う。 

・計画策定には、行政以外の多様な主体が参画することとされている。飯田市の過疎地域からは、まちづ

くり委員会のみならず、関係機関との協議を踏まえ、計画策定に臨むよう要望がある。より実効的な計

画とするため、地元関係機関を担当する庁内部局等が聴取を行い、課題整理と事業組み立てを行う。 

◇主な意見等 

（総合政策部長）いいだ未来デザイン 2028は中期計画で、戦略計画や分野別計画が策定されたところであ

る。市長の挨拶にあった和田保育園の課題など、部局を超えて横断的に取組む課題もある。持続的発展

計画に位置づけを行っていくため、全部局のご協力をお願いする。 

◇協議結果 
    部長会了承 

 

（２）飯田市国土強靭化地域計画の策定について（危機管理室） 
◇趣 旨：令和３年９月に策定を予定する飯田市国土強靭化地域計画について協議する。６月18日開催予定

の総務委員会協議会で報告する。 

◇論点・課題 
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・飯田市では、いいだ未来デザイン 2028の分野別計画として位置づける。 

・各部局に照会し計画作成を進めている。計画に掲載する事業は、庁内担当部課等が進行管理を行う。 

◇主な意見等 

  （総務部長）計画に掲載される事業の予算化は、毎年の予算編成による。一方、本計画なくしては補助事業

等の要件を満たさず、財源確保上不利益となるため、策定は必須のものと考える。   

（総合政策部長）事業の選択を慎重に行い、計画へ掲載を進めるよう各部局ご協力をお願いする。 

◇協議結果 
    部長会了承 

 

３ 報告事項 
（１）令和３年飯田市議会第２回定例会（中日提案）の付議案件について（総務部） 
◇趣 旨：令和３年飯田市議会第２回定例会において中日提案とする予定の議案について報告する。 

◇論点・課題 

・令和３年飯田市議会第２回定例会（６月16日提出分）：一般案件１件、予算案件２件 

 

 

（２）令和３年度一般会計補正予算（第２号及び第３号）について（総務部） 
◇趣 旨：令和３年飯田市議会第２回定例会において中日提案とする飯田市一般会計補正予算（第２号及び

第３号）案について報告する。   
（３）飯田市における行政手続の押印、署名及び記名の見直しの状況について（総務部） 
◇趣 旨：飯田市における行政手続の押印、署名及び記名の見直しの状況について、５月末時点の方針をま
とめ、６月末には見直しを完了する。６月18日開催予定の総務委員会協議会で報告する。 

◇論点・課題 

・市民等の利便性を高めるため、飯田市が市民に提出を求める全ての申請書等の押印、署名及び記名につ

いて、指針に基づき見直しを進めている。 

・７月以降も、国及び県の法令改正がされたものについては、随時対応していく。 

・条例の改正を要する３件については、飯田市議会第２回定例会に議案として上程している。 

 

 

（４）第２回定例会各委員会協議会報告事項について（総合政策部） 
◇趣 旨：６月18日（金）から６月 23日（水）に開催が予定されている、飯田市議会第２回定例会の各委

員会協議会の報告事項を報告する。 

 

 

（５）飯田市議会全員協議会報告事項について（総合政策部） 
◇趣 旨：６月28日開催予定の飯田市議会全員協議会で予定されている案件１件を報告する。 

 

 

  ４ 閉 会 


